



El Emperador Carlos V en La Vera

Después de su abdicación, Carlos, nieto de los Reyes Católicos por parte materna y del Emperador del Sacro Imperio Romano Germánico Maximiliano I y María de Borgoña por parte paterna, se embarca en su último viaje desde Gante hasta el Monasterio de Yuste. Según las crónicas de la época manifestó: *"Lo único en lo que pienso ahora es en cómo pasar lo que me queda de vida lo más libre que pueda de preocupaciones y dolores; y mi deseo es retirarme a algún lugar donde pueda terminarla al servicio de Dios"*.

Los días que pasó en el Palacio de los Condes de Oropesa de Jarandilla de la Vera, entre finales de 1556 y principios de 1557, esperando a que fueran terminadas las obras del palacio adosado a Yuste, le devolvieron reposo y salud, que bien quebrada la traía, después de un largo viaje a las Españas, no errando al elegir esta tierra como su último cobijo. El césar sirvió a Dios con su espada y ahora solo quiere cumplir con su cruz, habiéndose despojado de cetro, corona y privilegios, desnudo de realezas y dignidades.

El 3 de febrero de 1557, por fin, y después de un camino en litera salvando las dos leguas que le separaban de Yuste, acompañado por el conde de Oropesa, el noble flamenco La Chaulx, Luis de Quijada y un cortejo de 50 personas, llegan al Real Monasterio Jerónimo de Yuste, donde es recibido para ser su última morada, después de una vida de constantes viajes y de continuos conflictos y batallas por la defensa del poder.

Su retiro en este paraíso natural apenas duró ya que el 21 de septiembre de 1558 murió tras continuas enfermedades que le fueron debilitando poco a poco.

Con motivo de este último viaje del Emperador, la Comarca de La Vera celebra esta fiesta, conmemorando el último trayecto que siguió hasta su retiro en el Real Monasterio de Yuste.



Orden de San Pablo Primer Eremita

La Orden de San Pablo Primer Eremita está en el Real Monasterio de San Jerónimo de Yuste desde el año 2011, en sustitución de la Orden Jerónima.

Fundada en Hungría en el siglo XIII, tiene como Patriarca al ermitaño cristiano San Pablo de Tebas (228-341), llamado también Primer Eremita. La Orden se reformó en el siglo XVII cambiando su espíritu eremita-contemplativo por un espíritu contemplativo-apostólico.

El Monasterio de San Jerónimo de Yuste es el único en España que cuenta con presencia de la Orden.

Tlf. +34 927 172 020
Web: www.paulinosdeyuste.es
e-mail: paulinosdeyuste@gmail.com

ORGANIZAN:


Cultural Route of the Council of Europe
Ruta Cultural del Consejo de Europa


MANCOMUNIDAD
INTERMUNICIPAL
DE LA VERA


ASOCIACIÓN PARA EL
DESARROLLO
INTEGRAL
DE LA VERA


ALDEANUEVA
DE LA VERA


CUACOS DE
YUSTE


JARANDILLA
DE LA VERA

COLABORAN:

 Cofinanciado por
la Unión Europea

 Fondos
Europeos

 LEADER
Desarrollo liderado por las comunidades locales


JUNTA DE EXTREMADURA
Consejería de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes


JUNTA DE EXTREMADURA
Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Sostenible

 GOBIERNO DE ESPAÑA
MINISTERIO
DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN


Extremadura
TURISMO

 FUNDACIÓN
ACADEMIA EUROPEA E
IBEROAMERICANA DE
YUSTE

 DIPUTACIÓN DE CÁCERES


PATRIMONIO
NACIONAL

 PARADORES
Jarandilla de la Vera

 ORDEN DE SAN PABLO
PRIMER EREMITA

ASOCIACIONES Y COLECTIVOS DE LA COMARCA DE LA VERA

**XXVII Ruta del
EMPERADOR**
Fiesta de Interés Turístico Regional
Itinerario Cultural Europeo

7 y 14
Febrero 2026
Comarca de La Vera

Ruta senderista
7 Febrero

Ruta ecuestre
14 de Febrero


Jarandilla de la Vera Aldeanueva de la Vera Cuacos de Yuste